

Communiqué de presse

Sous embargo jusqu'au 19 février 2025 à 6 h

LA TABLE RÉGIONALE EN EXPLOITATION SEXUELLE EN OUTAOUAIS SE RASSEMBLE!

Gatineau, le 19 février 2025 – La table régionale en exploitation sexuelle en Outaouais (TRESO) permet le rassemblement de 150 partenaires de la région aujourd'hui, soulignant ainsi le 5^e anniversaire de cette concertation régionale visant la lutte contre cette problématique sur l'ensemble du territoire de l'Outaouais. Lors de cette journée, les participants en apprendront davantage sur le pouvoir d'agir pour les victimes d'exploitation sexuelle, l'importance de la collaboration entre partenaires et comment prendre soin de soi comme intervenant, lors d'intervention auprès d'enfants et de personnes vivant avec d'importants traumatismes causés par l'exploitation.

Il est important de souligner que cette journée précède également la semaine de lutte contre l'exploitation sexuelle qui se tiendra du 1^{er} au 7 mars 2025. Les membres de la TRESO souhaitent réitérer l'importance d'agir de façon concertée afin de prévenir de telles situations, ou sinon les détecter pour mieux atténuer l'impact pour les victimes. C'est avec la complémentarité de nos services et l'expertise respective que nous y arriverons.

La TRESO rassemble plusieurs partenaires de la région, dont les différents corps policiers, les organismes judiciaires, les organismes communautaires, les établissements d'enseignement et le CISSS de l'Outaouais. Financée par le ministère de la Sécurité publique, la coordination en place a réellement permis de bonifier ce partenariat. Notre région est également présente à différents endroits sur la scène provinciale.

Plusieurs projets novateurs émergent des travaux de la table, tant pour supporter les professionnels que pour accompagner les victimes d'exploitation sexuelle et leurs proches dont le développement de services, des sacs à dos d'urgence et des activités de réseautage soutenues.

Les grands axes d'actions qui seront priorisés par la TRESO dans l'année à venir sont :

- **Offre de formation :** Plus de 200 partenaires de la région ont reçu la formation *Intervenir en exploitation sexuelle* offerte de façon concertée par les partenaires, l'offre de formation est disponible dans les deux langues officielles
- **La détection des cas d'exploitation sexuelle :** L'objectif de la TRESO sera d'organiser un réseau d'agents pivots favorisant concrètement la concertation des différents partenaires permettant ainsi de consolider le filet de sécurité sociale entourant nos jeunes.

- **La création d'une plateforme virtuelle collaborative en support aux professionnels:** La TRESO ayant maintenant une identité visuelle, ce site internet sera un lieu de partage de connaissances, de ressources, de services pour les professionnels de la région, incluant un lien d'informations pour les familles, les proches et les victimes.
- **Le développement d'une trajectoire concertée de services en matière d'exploitation sexuelle :** La TRESO fera la promotion des services développés pour nos jeunes et leur famille offerts par les organismes communautaires de notre région tout en soutenant le développement d'autres services devenus nécessaires pour répondre aux défis de l'exploitation sexuelle.
- **Mise sur pied d'un comité des communications :** Pour développer la conscience collective de cette problématique sur notre territoire, ce comité assurera le partage d'informations nécessaires pour informer, rassurer et orienter la population de l'Outaouais.
- **Les actions seront orientées de façon à adresser les causes du phénomène :** Comité de travail pour adresser les acteurs contributifs (proxénètes et clients), une formation régionale offerte, et une trajectoire de service pour les acteurs contributifs.

De par ses composantes sociodémographiques, la région de l'Outaouais est propice à l'exploitation sexuelle qui demeure une problématique complexe. Le partenariat supporté par la TRESO, à travers l'étroite collaboration des partenaires qui la composent, permet de développer et soutenir une expertise régionale axée sur la collaboration et l'inclusion des missions respectives de chacun des partenaires. Nous encourageons la population à ne pas hésiter à signaler à la Protection de la jeunesse (DPJ) toute situation pour laquelle elle a un doute pour une personne d'âge mineur ou à contacter les services d'urgences pour un adulte.

- 30 -

Pour plus de renseignements :

Service des relations médias

Centre intégré de Santé et de Services sociaux de l'Outaouais

07.relations_medias@ssss.gouv.qc.ca

Téléphone : 819 966-6583